

En un mes cinco días el Grupo Pro-BRAÑA ha recogido ₡ 219,65 (doscientos diecinueve colones sesenta y cinco céntimos. ₡ 219.65)

Ha sido el beneficio rendido por el actual Comité de Festejos. De esta suma el "GRUPO PRO-BRAÑA" ha recibido como beneficio: ₡ 76,20; lo restante ₡ 140,45 ha quedado a fondo del Partido. Quienes más se han distinguido por su actividad y desprendimiento en el actual Comité han sido los compañeros: Napoleón Calderón (Jefe del Comité), José María Loria, Anibal Loiza, Alicia Astorga y Mauro Meléndez; así mismo debe mencionarse al c. C. L. Villalobos.

CARTA DE "TRABAJO" al señor...

VIENE DE LA 1ª PAG.

ción oscura y complicada.

En resumen: qué es lo que nosotros pretendemos? Una cosa muy lógica: que se gobierne con base en un plan general; que no se gasten los dineros a tonteras y a locas; que se gasten "planificadamente". Hay muchas cosas importantes por hacer. No lo desconocemos. Pero entre todas esas cosas importantes hay algunas sin las cuales no podemos pasar. Por qué no seleccionar?

Acaba usted de ordenar la creación de dos Salas de Apelaciones en la Corte Suprema de Justicia. Esas dos Salas le costarán al país noventa y siete mil colones por año. Usted dice que tales organismos son necesarios. Nosotros no opinamos como usted. Pero suponiendo que lo fueran, cree usted que éste es el momento más oportuno para hacer semejante desembolso? Los años de holgura los hemos pasado con sólo dos salas de apelaciones. Por qué en los años de estrechez vamos a crear dos salas más?

Ha ordenado usted también la creación de una llamada "Oficina de Migración" que será un organismo burocrático nuevo dentro del engranaje de la administración. Cuánto va a costar esa oficina? No lo sabemos. Pero sin lugar a dudas que su costo anual pasará de veinticinco mil colones. Estos veinticinco mil, sumados a los noventa y siete mil de las salas de apelación suman cien veintidós mil.

Por lo pronto ya lleva usted aumentados los gastos públicos, en sólo empleados innecesarios, en ciento veinte mil colones. Agreguemos a eso las nuevas jefaturas y demás puestos secundarios creados en la Secretaría de Salubridad. No cree usted que vamos pasando ya de los ciento cincuenta mil colones? Estos lujos pudo haberse los dado don León Cortés. Pero usted no puede ni debe dárselos porque a usted le ha tocado la época de las vacas flacas.

Ciento cincuenta mil colones en nuevos empleados! Ciento cincuenta mil colones en nuevos empleados, en Costa Rica cuya enfermedad más grave es la burocracia? No le parece una barbaridad, señor Presidente? Quién lo ha empujado por este camino de despilfarrar que a la larga podrá ser, como dicen pintorescamente nuestro pueblo, "Zoga para su mismo pescuezo"? Es posible que usted tenga muchos compromisos con sus partidarios. Pero la verdad es que los tiene mayores con su país y con la Historia, que le

pedirá cuentas de sus aciertos y de sus desaciertos.

Y a propósito: es cierto que también piensa usted cooperar en la fundación de un Banco Interamericano? Nos cuentan que la cuota que le corresponderá pagar a nuestro país será de quinientos mil dólares, o sean, tres millones y medio de colones. No cree usted que esos tres millones y medio de colones pueden tener más importancia para nosotros que el mismo Banco Interamericano? De dónde vamos a sacar esos tres millones y medio? Seremos "candil de la calle y oscuridad de la casa"? Nosotros, que no tenemos ni agricultura, ni industria, contribuiremos a fundar un Banco que debiera ser obra de países millonarios y poderosos y no de países débiles y miserables como el nuestro? Piénselo bien, doctor Calderón antes de decidirse.

Quiere usted que le digamos cuál es la idea que nosotros tenemos de "un trabajo planificado"? Vamos a explicárselo.

En una reunión de gabinete debidamente asesorada por entendidos en la materia, debe estudiarse la situación económica del país: entradas fiscales, y posible disminución de las mismas; exportaciones y posible disminución de las exportaciones; producción de artículos de primera necesidad y relación de esa producción con las exigencias del consumo; producción industrial del país y posibilidades de ampliarla e intensificarla; capital disponible en poder de los Bancos; aspectos positivos y negativos de nuestra producción agrícola en general. Con base en un plan preparar el plan. Es un absurdo ordenar gastos sin conocer con certeza cuáles van a ser los recursos económicos en el futuro. Y este conocimiento es posible adquirirlo con mucha aproximación mediante la aplicación de la ciencia económica.

Supongamos que ya se ha podido precisar con cuánto dinero se puede contar en los dos años próximos. Entonces se puede entrar en el plan de gastos. Para esto, urge ante todo determinar objetivos. Hacia dónde se va? Qué se persigue? Gastar por gastar es imperdonable en estos momentos. Hacer obras porque son útiles simplemente, es absurdo. Cada cosa que se haga, debe converger a un determinado fin. Nosotros, por ejemplo, creemos que el Gobierno debe partir del supuesto de que el país está en guerra y de que por consiguiente, urge un verdadero plan de campaña en el terreno económico. El Gobierno debe definir ya, si nuestras haciendas de café están efectivamente amenazadas de muerte y si vale la pena que el país haga sacrificios para darles vida artificial; o si lo que realmente conviene es eliminar de terminados cafetales. Si no están amenazados de muerte y conviene salvarlos, hay que precisar, cuál es la ayuda que se va a dar, cuál la forma de dar esa ayuda. Si es necesario destruir fincas de café, habrá que determinar cuáles y elaborar al mismo tiempo el plan mediante el cual se ayudará a los propietarios cuyos cafetales deban llevar otros cultivos etc.

En una segunda carta nos permitiremos completar ideas con respecto a lo que debe hacer el Gobierno en las presentes circunstancias.

Compañero, aproveche los servicios de la Universidad Popular Mexicana y levante su nivel cultural

Fue fundada en 1936 con el objeto principal de crear en la clase trabajadora de México la conciencia de su misión histórica. Cumple ya esta Universidad su quinto año de vida. Pero la labor de la Universidad no se ha concretado a este sólo aspecto, irradia luz a todos los trabajadores latino-americanos por medio de sus cursos por correspondencia. Ahora, para que estos cursos por correspondencia puedan ser aprovechados por los trabajadores costarricenses el Comité Seccional de San José ha designado al c. Manuel Badilla de la célula "México" en San José como encargado de recibir las inscripciones las cuales pueden hacerse directamente con el Sr. Sindical del Comité, c. Rodolfo Guzmán. Quien quiera hacerse cargo de esta representación en provincia y de recibir las inscripciones así como de repartir las lecciones y demás detalles relacionados con estos cursos debe escribir a:

Sr. Víctor Cordero, Apartado 2021. San José.
En Cartago deben entenderse con el c. Jaime Lobo, en Alajuela con el c. Emilio León, en Turrialba, con Alfredo Picado, y en Limón con el c. Oscar Fuentes.
Los cursos de la Universidad son varios, pero entre ellos se destacan los siguientes:
Escuela Preparación Sindical.
Director, doctor Vicente Lombardo Toledano.
Escuela Derecho Obrero.
Director Lic. Xavier Icaza.
Escuela Superior Obrera "Karl Marx".
Director, Lic. Luis Fernández del Campo.

Detalles de los cursos como precio y demás, serán comunicados más adelante, en todo caso ellos resultan bajísimos ya que la Universidad los organiza con fines de capacitación proletaria y no de lucro. A lo que escriban pidiendo representación les serán dados estos detalles inmediatamente.

En el próximo número daremos los planes de estudios de cada una de las escuelas arriba mencionadas así como algunos puntos del reglamento interno de la Universidad los cuales se impone sean de conocimientos de cualquiera de sus alumnos.

Para terminar, réstanos decir que por hoy como literalmente dice el folleto de la Universidad que "Para ser alumno de cualquiera de las Escuelas de la Universidad no se requiere preparación previa alguna", basta con saber leer y escribir.

Todavía está en pie nuestra deuda política!

¡Ayúdanos a cancelarla!

No es deuda proveniente de picardías sino de una lucha desinteresada por los derechos del pueblo

Que hablen claro...

VIENE DE LA PAG. 2

nuestro país? Es necesario que todas estas cuestiones se aclaran, porque nosotros no estamos dispuestos a tolerarle a nadie infamias de ninguna clase.

Los que conocen nuestra lucha en Costa Rica—y nos referimos a la casi totalidad del país—tienen que saber que nosotros hemos sido y seguimos siendo los abanderados de la lucha antifascista y anti-nazi en Costa Rica. Nadie ha peleado como nosotros contra el hitlerismo, contra el mussolinismo, contra el franquismo y contra toda las corrientes retrógradas y bárbaras que han enlutado con sus crímenes a Europa y al mundo entero. En las Cámaras de diputados y municipales, en la prensa, en las calles, nuestro Partido ha sabido mantener en alto la verdadera bandera de la democracia. Tal actitud nos ha acreado procesos, carcelazos, cincha, y toda clase de injurias y calumnias. Y por cierto que ninguno de los demócratas oportunistas de hoy supo nunca solidarizarse con ninguna actitud antifascista o antinazista o antifranquista durante la guerra de España.

Quiénes son nuestros acusadores de hoy? Los mismos contra quienes combatimos ayer, salvo algunas excepciones. Los

fascistas y nazistas de ayer, cuando el fascismo y el nazismo eran teorías gratas a la plutocracia mundial,—son los demócratas y antifascistas de hoy. Los que ayer contribuyeron a vilipendiarlos y a encarcelarnos por nuestro antifascismo son los que hoy nos llaman fascistas y amigos de la quinta columna. No serán las cosas al revés? No serán ellos los integrantes de esa quinta columna? Su propósito no será disfrazar su verdadera situación acusando de quinta columna a los únicos que nos hemos atrevido a denunciar esa quinta columna en momentos en que tal denuncia sí podía acarrear dificultades? Que hablen claro los perseguidores de "quintas columnas" para que nos den oportunidad de poner las cosas en su lugar: veremos quiénes han sido agasajados y comidos en el club alemán, quiénes han enarbolado banderas italianas y nazis, quiénes han escrito artículos laudatorios para los totalitarismos, quiénes han tenido ligamentos con las células económicas del hitlerismo en nuestro país. Ya veremos si son las pavas que nos disparan contra las escometas.

Por último, queremos dar un consejo a las autoridades y a las personas interesadas en publicaciones sensacionales. El consejo es éste:

"Investiguen señores, con la actividad que los caracteriza, todo lo relativo al contrabando de sedas y al crimen del doctor Moreno Cañas. En esos procesos hace falta mucha actividad policíaca; investiguen y díganle al país todo lo que el país necesita saber sobre esos asuntos. Investiguen aunque en todo eso no haya la posibilidad de enrolar al Partido Comunista. Investiguen, que si es necesario nosotros les ayudaremos!"

CONVOCATORIA

TODAS LAS MUJERES, militantes y simpatizantes del Partido quedan convocadas para una reunión el miércoles 12 a las 7.30 en el local del Partido.
Luisa González.

La Farsa de las Elecciones

VIENE DE LA PAG. TRES

Por la noche, o sea el mismo día en que me dejaron perdido a mí. Además, ese mismo día, y con el guaro, armaron a Amure todos los documentos electorales. Riéndome me dirigí a Mario que me estaba mirando desde la esquina del corredor:

—Carajo! Que indios más disciplinados ¿verdad? Bajar por esas montañas solo por retirar sus cédulas ante del día de las elecciones! Palabra de honor que merecen un premio! ¿Esa era la precisa que tenían de dejarme allá?

El se sonrió avergonzado y se hizo el tonto cambiando de conversación.

—¿Adónde le parece que sería mejor colocar esa mesa? —me preguntó señalándome una larga y lavada, que estaba en el corredor del frente de la casa.

A ese corredor daba la puerta del primer departamento que era en el que tenían los checheres y usaban de dormitorio los Rodríguez, González y el viejo don Eladio. El cuarto que le seguía y que era el que íbamos a usar para que votaran los indios y el tercero y último que fue en el que nos desayunamos tenían sus puertas abiertas hacia el corredor del costado. Los tres estaban divididos entre sí por tabiques demasiado bajos: poniéndose de puntillas casi se alcanzaba a ver por encima de ellos.

—Pue a mí me parece que se debe poner ahí, cerca de la puerta de ese cuarto que es el que va a servir para votar—le contesté.

—No sería mejor dejarla en donde está?

—Que va a creer!—le dije riendo, y como en son de chanza.—No ve que entonces los indios, al dar la vuelta aquí, pueden encontrar quien les pegue la estampilla sin necesidad de llegar hasta el cuarto? ¿Y cómo haría para controlar los desde allí?

Se fue a consultar con los demás y mientras tanto yo me fui a dar una humeada por todos los rincones del cuarto, como me iban a

mandar los indios con las cédulas en la mano y no me iban a dar chance de identificarlos, no había más remedio que poner en práctica el plan que me había trazado allá en el tapezco del rancho. Para que ese plan tuviera efectividad tenía que impedir que les pudieran ayudar a los indios una vez adentro, que se las endel local; afuera, que hicieran lo que les diera la gana; pero una vez alentro, que se las enderendian solos en la pegada de la estampilla!

Examiné el piso y acabé de remachar una puerta que daba al otro costado de la casona. En un rincón una silla; en otro un armario grande. Registre el interior: Nada!

—Bueno—me dije satisfecho.—Aquí sólo que algún bandido se meta a uno de esos otros cuartos y se dedique a dirigir la función por encima del tabique!

Afuera la mañana era gris y cuajada de neblina y la lluvia llovizna lentamente en las hojas del naranjo. En el corredor comenzaba a amontonarse la indiana y allá enfrente la cocina se atestaba de indios friolentos entre los que se agazapaban las indias mansas y desaliñadas... algunos estaban cubiertos con guñapos sucios; los más con sus ropas lavadas y sin planchar... pantorrillas al aire; camisolas sueltas; melenas cerdosas que parecían hostigarles el cuello y las orejas... Unos me miraban perezosamente con sus ojillos bovinos, inexpressivos... Otros, recelosos, me examinaban con disimulo.

Continuará)

₡ 0.50

Vale la suscripción mensual de TRABAJO

Suscribese inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al

Teléfono 4579

Por los Teatros...

VIENE de la Pág. TRES— azotes más terribles que tiene la humanidad.

Después de luchar contra la imbecilidad humana que se levantaba ante su paso bajo la forma de comités y de médicos que no ven más allá de sus narices y de su comodidad, con sigilo a los ocho años de constante investigación fabricar con el arsénico el preparado 606 que mata la espiroqueta sin peligro para el organismo. Comenzó en 1901 lo que él llama su bala mágica y no fue sino hasta 1909 que la terminó ayudado por sus discípulos entre los que estaba Hata el japonés tenaz y apoyado económicamente por Francisca Speyer la viuda de un banquero, la que le dió una crecida suma de dinero para que edificara la Fundación Jorge Speyer y para que comprara "a-

paratos de vidrio, ratones y tuviera químicos experimenta dos capaces de producir en un abrir y cerrar de ojos las materias colorantes más complicadas..." "Sin la señora Speyer no hubiera podido Ehrlich moldear aquellas balas mágicas" (Paul de Kruif "Los cazadores de microbios").

606 experimentos tuvo que hacer antes de dar con su bala mágica! ¡que fuera derecho al blanco!

Viendo en la pantalla la vida del Dr. Ehrlich que muere con la palabra "lucha" en los labios, hemos sentido que en nuestra conciencia penetra una corriente de nuevas energías para seguir adelante en la humilde tarea que nos ha tocado en la lucha gigantesca contra la miseria y por la conquista verdadera de los derechos del hombre.

20 NUEVAS SUSCRICIONES DE "TRABAJO"

le dan derecho a entrar en la RIFA de un elegante vestido de casimir hecho en la "Sastrería La Última Moda" de HAROLD NICHOLAS

Faltan 45 días para el Concurso. Consiga uno o dos suscritores por semana y tendrá derecho a entrar en la rifa.

16 periódicos por ₡ 1.00

así se vende TRABAJO a los pregoneros

Usted militante o simpatizante puede ganarse rápidamente

₡ 0.60

si compra en el Partido ₡ 1 de periódicos y los vende entre nuevos lectores de TRABAJO